



Le maire d'Hendaye, Kotte Ecenarro, entouré de Joëlle Gras, secrétaire générale adjointe de la préfecture des Pyrénées-Atlantiques, référente logement, et Claude Olive, président de l'Office 64 de l'habitat. É. A.



Le Piéton

Appelle les automobilistes à une plus grande prudence, notamment à la tombée de la nuit. Après la dame renversée par un automobiliste à Saint-Jean-de-Luz, lundi matin, sous la pluie, le Piéton a ainsi relevé un appel à témoins émis par un conducteur de deux-roues percuté par une voiture lors d'un dépassement, la veille, vers 19h30, à la sortie de Guéthary. Le Bipède ne saurait aussi que trop conseiller aux piétons et cyclistes de se munir de vêtements clairs et, encore mieux, de dispositifs réfléchissants.

HENDAYE

A Orio, 120 logements sortiront de terre en 2026

Les premières pierres des deux futures résidences, Orioko Etxeak et Itsas Talaia, ont été posées ce lundi

La vue sur la baie de Txingudi est imprenable depuis le boulevard de l'Empereur, qui séparera en 2026 les deux résidences Orioko Etxeak et Itsas Talaia, dont les premières pierres ont été posées ce lundi 25 novembre, à Hendaye.

Comme souvent lors de pareille cérémonie, ils étaient nombreux à mettre la main à la truelle. Ici, néanmoins, l'esprit collectif du moment reflétait bien l'effort tout aussi partagé, afin de mener à bien une opération immobilière qui débouchera sur la mise sur le marché de 120 logements, dont 86 sociaux (72%). « Orioko Etxeak et Itsas Talaia sont les exemples parfaits de ce qu'il est possible d'accomplir grâce à une collaboration entre collectivités, promoteurs privés et bailleurs, estime Claude Olive, président de l'Office 64 de l'habitat. L'actualité rappelle régulièrement la problématique du logement sur notre territoire. Les contraintes s'accroissent et nous devons faire face à un fort déséquilibre entre l'offre et la demande, qui ne cesse d'augmenter. »

Une problématique que le maire d'Hendaye, Kotte Ecenarro, ne connaît que trop. Pour l'endurer au quotidien, lui qui a vu s'empiler

1 000 demandes de logements sociaux sur son bureau en 2024. Pour en avoir fait les frais politiques, lui qui, sur ce site même d'Orio, a essuyé des critiques concernant sa politique en la matière, venues d'élus d'Hendaia Biltzen, alors dans son propre camp au sein de la municipalité. Tandis que d'autres tombaient de riverains, peu enclins à voir des immeubles édifiés à leurs fenêtres. Du logement, oui, mais plutôt chez les autres.

Rocher de Sisyphe

À Orio, dans les travaux menés au côté de ses partenaires, l'édile semble être parvenu à un équilibre qui lui permet de faire avancer, de quelques mètres, son rocher de Sisyphe. « Il

nous faut encore et toujours relever ce défi en faveur du logement pour tous, souligne-t-il. La réalisation de ces deux projets ambitieux constitue une première réponse concrète, car bien plus que des bâtiments, ce sont des foyers pour des familles et des lieux où la vie prend tout son sens... Portés par l'Office 64 de l'habitat et ses partenaires, ils incarnent notre

En 2024, le maire a vu s'empiler 1 000 demandes de logements sociaux sur son bureau

ambition commune : allier qualité architecturale, esthétique, fonctionnalité, respect de l'environnement. » Ils s'appuient, en tout cas, sur l'opération d'aménagement et de programmation globale « Candite-Orio », une orientation d'aménagement et de programmation (OAP) que la Ville d'Hendaye avait inscrite dans son

PLU pour mobiliser du foncier urbanisable, conformément aux orientations du programme local de l'habitat (PLH) de la Communauté d'agglomération Pays basque. De quoi conforter la vision globale de l'édile ? Peut-être l'argument sera-t-il utilisé dans un autre dossier qui occupe la pensée de ses adversaires, à quelques hectomètres de là : les parcelles de Moleres.

1,4 million d'euros de l'État

Les programmes lancés lundi ont aussi été facilités par le dispositif mis en place par le gouvernement, « Territoires engagés pour le logement », ce que n'a pas manqué de rappeler Joëlle Gras, secrétaire générale adjointe de la préfecture des Pyrénées-Atlantiques, référente logement. « Ce dispositif a permis d'obtenir, pour le Pays basque, 8 millions d'euros dédiés à la construction de 3 500 logements, dont 2 053 sociaux. Les deux projets, lancés aujourd'hui, bénéficieront ainsi d'un financement de 1,467 million d'euros. L'État est également intervenu à hauteur de 900 000 euros sur le projet Itsas Talaia, dans le cadre du Fonds national d'aide à la pierre. Cette réussite confirme la mobilisation collective pour produire plus de logements sociaux et abordables, avec des financements adaptés et un engagement de tous les acteurs. »

Architecturalement, Orioko Etxeak et Itsas Talaia proposeront deux visions différentes : de style contemporain pour l'une, néo-basque pour l'autre.

Édith Anselme et Fabien Jans

QUATRE BÂTIMENTS

Situé au 2, rue d'Orio, le projet Orioko Etxeak verra le jour sur les fondations de la maison acquise à l'Assistance publique des hôpitaux de Paris, récemment démolie. Il prévoit la construction de deux immeubles en R+2 regroupant 35 logements : 21 logements locatifs sociaux (11 PLUS, 10 PLAI) et 14 en accession sociale (BRS) du T2 au T4. La livraison est envisagée au troisième trimestre 2026.

Itsas Talaia est situé au croisement de la rue Domingo Enia et du boulevard de l'Empereur. Ce projet mixte comprend 85 logements et un commerce : un premier bâtiment de 31 logements sociaux et un commerce de 120 m² (Office 64 de l'habitat) et un second bâtiment de 34 logements en accession libre, 17 logements en BRS et trois logements locatifs sociaux. La livraison est prévue fin 2026.

Sud Express

Une lecture théâtralisée de « Un cœur simple », de Flaubert

Hendaye. L'association culturelle et historique Agora propose, aujourd'hui, à 19 heures, à Mendi Zolan, son nouveau spectacle de lecture théâtralisée accompagnée de sons, de musiques et d'images. L'œuvre choisie cette fois-ci est « Un cœur simple », de Gustave Flaubert. Un conte poignant que Flaubert invente, à l'opposé de tout ce qu'il a écrit jusque-là, pour son amie George Sand. « Uniquement pour lui plaire ». Entrée à 10 euros.

La saison de l'euskara continue

Saint-Jean-de-Luz. Lancée le 21 novembre à la médiathèque, la saison de l'euskara, Euskararen Urtaroa, continue cette semaine avec un atelier compostage en langue basque, aujourd'hui, à 14 heures, au jardin botanique, un mintzodromo (ateliers de conversation animés par AEK) ce jeudi 28, à partir de 19 heures, au centre culturel Peyuco-Duhart puis un « euskal café » vendredi 29, de 10 heures à 12 heures, à la médiathèque. Conclusion mardi 3 décembre, de 14 heures à 17 heures, avec le spectacle « 80 amandre », suivi d'un échange avec l'artiste Dorleta Kortazar. Inscription obligatoire auprès du club Lagun Artean, au 05 59 26 26 60 ou directement à la maison Harriet Baita, rue Duconte.

Réunion de quartier à Marinela

Ciboure. Le comité de quartier Oihan-Alde, Arrantzalea, Migueleña organise sa prochaine réunion jeudi 28 novembre, à 18 h 30, à l'école Marinela. L'occasion de renouveler le bureau, d'intégrer de nouveaux membres et surtout de faire un point sur les projets réalisés et ceux à venir.